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EXMO SENHOR 

CHEFE DE GABINETE DE SUA EXCELÊNCIA O 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

    S/093/2024/XIII 

 

Assunto: Requerimento – PS questiona recuo do Governo Regional no 

investimento do entreposto frigorífico da Graciosa 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Com os melhores cumprimentos, 

Horta, 13 de agosto de 2024. 

 

 

O Chefe de Gabinete do Grupo Parlamentar 

 

 

 

Frederico de Melo Alves Soares 
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Requerimento 

PS questiona recuo do Governo Regional no investimento do 

entreposto frigorífico da Graciosa 

 

No dia 8 de setembro de 2023, o anterior Secretário Regional do Mar e Pescas 

do Governo Regional do PSD, CDS-PP e PPM, numa deslocação à ilha 

Graciosa, anunciou a tomada de posse de um terreno com cerca de 15 mil 

metros quadrados, adquirido pela Lotaçor, junto ao Porto de Pescas, na Praia, 

para a construção de um entreposto frigorífico, justificando essa decisão com o 

facto da Graciosa ser a única ilha que não dispunha de uma estrutura do género. 

Nessa mesma nota à imprensa, era dito que estava “a ser já desenvolvido um 

trabalho interno, tendo em vista protocolar um entendimento entre a Câmara 

Municipal de Santa Cruz da Graciosa e a Lotaçor, sendo que a autarquia 

disponibiliza a vertente técnica, para se proceder ao levantamento topográfico 

do terreno para que seja projetada a implantação das infraestruturas a construir”. 

Foi ainda referido pelo anterior titular daquela pasta que aquele espaço serviria 

também para a Escola do Mar dos Açores, que iria arrancar em breve, no edifício 

existente naquele prédio, “com cursos de formação na Graciosa, nomeadamente 

na vertente mecânica marítima”. 

Apenas dois dias depois, o Secretário Regional reforçou a afirmação de que os 

trabalhos iriam começar de imediato, em colaboração com a Câmara Municipal 

de Santa Cruz da Graciosa. 
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Acresce, ainda, que o Conselho de ilha, nos memorandos de 27 de setembro de 

2023 (no ponto 5 da SRMP) e 12 julho de 2024 (no ponto 23), reivindicam, no 

primeiro caso, o “projeto do entreposto frigorífico” e, no segundo caso, a 

“construção de entreposto com infraestruturas adequadas às necessidades”. 

No dia 23 de julho de 2024, dia em que o governo reuniu com o Conselho de Ilha 

na visita estatutária, os Graciosenses foram surpreendidos, sobretudo os 

pescadores que já contavam com aquela estrutura nos seus investimentos, com 

a informação de que o atual Secretário Regional do Mar e Pescas, que na 

passada legislatura foi Diretor Regional de Políticas Marítimas, não concorda 

agora com a construção daquela infraestrutura e que esta seria cancelada. 

Com os sucessivos anúncios relativamente a este assunto, o anterior governo, 

suportado pelo PSD, CDS-PP e PPM, criou expetativas em alguns profissionais 

do sector, que agora se revelaram goradas após as declarações do Secretário 

Regional do Mar e Pescas, curiosamente dos mesmos partidos, as quais podem 

determinar graves prejuízos. 

 

Assim, ao abrigo das disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, os 

deputados do Grupo Parlamentar do Partido Socialista, vem solicitar ao 

Governo Regional os seguintes esclarecimentos: 

1º Cópias da escritura da compra do terreno, do projeto do novo entreposto 

frigorífico, levantamento topográfico e protocolo celebrado com a Câmara 

Municipal de Santa Cruz da Graciosa. 

2º Quais as razões que levaram o Governo Regional a considerar este 

investimento não prioritário, contrariando o entendimento do sector?  

3ª Quando ocorreram as negociações com o sector e Câmara Municipal de 

Santa Cruz da Graciosa? Solicita-se a indicação das datas das reuniões e 

pareceres emitidos. 
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4º Que formações já foram ministradas no edifício situado no terreno adquirido 

em setembro de 2023? Solicita-se a listagem das formações ocorridas (datas, 

número de formandos e tipologia das ações). 

 

Graciosa, 13 de agosto de 2024. 

 

Os deputados 

 

 

José Ávila 

 

 

Andreia Costa 

 

Carlos Silva 

 

 

 

Joana Pombo Tavares 

 

 


